

ACTA DE SESION ORDINARIA NO. 01 DE FECHA 30/1 /2025.

En el Municipio de Rio San Juan, Provincia María Trinidad Sánchez, República Dominicana, siendo las 10:10 A.M, se reunieron los señores, FELIX RUBEN SANTOS (Presidente), LIC. JOAN M. TEJADA TINEO (Vicepresidente), JOSE MIGUEL BALBUENA DE LA CRUZ (Vocero), LIC. FRANCISCO G. MORA, LIC DABEL EMILIO REYES asistido por el sustituto del alcalde JHONNY BALBUENA y la secretaria EVELYN ROSMERY CAPELLAN GARCIA. Quien subscribe comprobando la mayoría reglamentaria. El señor presidente del Ayuntamiento dejo abierta la Sesión, la misma para tratar asuntos de interés Municipal.

"INICIO DE LA SESION"

La sesión inicio con las palabras de bienvenida a cargo del presidente del Concejo de Regidores, **Félix Rubén Santos**. La palabra de oración a cargo del Revdo. P. Ezequiel Martínez Tobal.

"SOLICITUDES/ RECIBIDA"

El presidente del Concejo de Regidores, **FELIX RUBEN SANTOS**, sometió al Concejo de Regidores las siguientes solicitudes para su revisión y aprobación.

Solicitud recibida por P. Ezequiel Martínez Tobal, solicita la construcción de dos policías acostados en la carretera hacia Bejuco Alambre donde está ubicado el Santuario Monte Carmelo. El objetivó de dicha petición radica en el peligro que corren las personas cuando van saliendo del santuario con los vehículos a alta velocidad y así evitar cualquier atropello o accidente. **Enviado a Comisión**.

Hyuntamiento Municipal de Río San Juan RNC-410000058

Solicitud recibida por el departamento de planeamiento úrbano, realizada por el Ing. Rolando Valdez (claro Dominicana), solicita una carta de no objeción, para realizar el trabajo "GPON RIO SAN JUAN" asociado al proyecto de ampliación de las redes de telecomunicaciones en los sectores La Gallera vieja, Buenos Aries, Nueva York Chiquito, El Edén Bella Colina, Santa Lucia, Urb. Doña Aurora, El Hospital, Laguna States etc. Donde se estarán instalando 37,589 metros lineales de alambre mensajero para fibra óptica aérea, 77 metros de cables subterráneos en tuberías existentes 24 postes y anclas. Este programa está asociado al programa de crecimiento y mejora de las redes de telecomunicaciones en Rio San Juan, este trabajo lo estará realizando una compañía contratista autorizado de claro y supervisada por el personal de claro bajo la responsabilidad del ing. José Martínez. Enviado a comisión.

Solicitud realizada por la junta de vecino de Copeyito, solicitan la instalación de varios policías acostados, en la calle de Copeyito con el fin de mejorar la seguridad vial y prevenir accidentes en su comunidad. Esta solicitud fue realizada debido al aumento del exceso de velocidad y falta de control en el tránsito. La instalación de estos dispositivos contribuirá significativamente a reducir la velocidad de los vehículos y mejorar la seguridad para todos los habitantes. **Enviado a comisión.**

Solicitud realizada, por la asociación de Artesanos Vendedores y caseteros, solicitan formalmente el local o espacio de la aldea artesanal que esta de cara a la laguna para ellos exhibir las artesanías que se van haciendo. **Enviado a comisión.**

Solicitud realizada por la junta de vecinos la unión, solicitan la juramentación de los nuevos candidatos a los puestos de dicha junta. Aprobado. FELIX RUBEN SANTOS, LIC. JOAN M. TEJADA TINEO, JOSE MIGUEL BALBUENA DE LA CRUZ, LIC. FRANCISCO G. MORA Y LIC DABEL EMILIO REYES.

Solicitud realizada por los miembros del cuerpo de bomberos, la plana mayor y todo los miembros de la institución, solicitan la reconsideración de

LA

ERCG



su propuesta enviada el 14 de junio del 2022, la cual se aprobó el nombre del cuartel del cuerpo de bomberos de Rio San Juan, con el nombre del ciudadano Mariano Alonzo, ya que la plana mayor había reservado el nombre del cuartel al señor Coronel Salustiano Martínez Alvarado, ya fallecido, el cual fue un mentor para los miembros de la entidad. Aprobada y Enviado a mesa de dialogo. FELIX RUBEN SANTOS, LIC. JOAN M. TEJADA TINEO, JOSE MIGUEL BALBUENA DE LA CRUZ, LIC. FRANCISCO G. MORA Y LIC DABEL EMILIO REYES.

Solicitud realizada por la Junta de Nuevo Amanecer, del sector El tablón la Tierra, solicitan una maquina niveladora para mejorar las condiciones de la calle, ya que durante la pasada Navidad su comunidad sufrió una pésima experiencia debido al mal estado de la vía. Aprobado. FELIX RUBEN SANTOS, LIC. JOAN M. TEJADA TINEO, JOSE MIGUEL BALBUENA DE LA CRUZ, LIC. FRANCISCO G. MORA Y LIC DABEL EMILIO REYES.

Solicitud realizada por el Lic. Dabel Emilio Reyes Adames. Solicita que se declare, el primer sábado de Agosto de cada año, día de los caballistas del Municipio de Rio San Juan, donde tendrán un evento Turístico de montar a caballo en honor a ellos. Aprobado. FELIX RUBEN SANTOS, LIC. JOAN M. TEJADA TINEO, JOSE MIGUEL BALBUENA DE LA CRUZ, LIC. FRANCISCO G. MORA Y LIC DABEL EMILIO REYES.

TURNOS

Joel Reyes, se presenta para solicitar a la sala el asfaltado de la calle de Bobita, ya que no se pueden trasladar a los demás sitios. La comunidad de Bobita asido olvidada. Expresa que el Ayuntamiento de Rio San Juan se ponga de acuerdo con el Ayuntamiento de la Yagua, porque los civiles deben dar la vuelta para poder ir a la comunidad más cercana, solicita que le echen caliche a los hoyos porque los mismos evitan que los mismos no puedan ir a sus casa de manera segura, son los responsables de muchos accidentes entre otras situaciones. El mismo comunica su preocupación por

1

ERCG



su familia, ya que su abuela se enfermó y la ambulancia duro una hora solo en llegar por la misma problemática.

El presidente, expresa su preocupación y se pone a disposición junto al consejo de regidores los mismos estaban de acuerdo con su propuesta, que ya hay que trabajar y buscar soluciones a dicha problemática lo más pronto posible.

Danilo Corniel, expresa que un amigo le pidió un favor, ya que va hacer un culto en arroyo sabana y necesita un permiso para cerrar la calle desde 10:00am a 3:00pm el sábado porque le mismo tiene muchas inglesas convocadas, el mismo hace mención a Acadio Arias que solicita le permitan cerrar una calle que está en la parte trasera del lugar la misma no interrumpe en nada. Daniel expresa sobre su preocupación de la calle de batel Brugal la cual está en deterioro y dice que ya que la maquinaria esta tan cerca de ese lugar también arreglen la misma, también batel Brugal esta incomunicado desde diciembre, las autoridades no supervisan las comunidades, porque en los pomos tuvo muchas dificultades por esa calle, espera que luego que bajen los equipos pasen por dichas comunidades para que se soluciones dichas problemáticas.

Mora, expresa que las personas de Tres Ceiba y los Pinos y la Cantera le piden ayuda, ya que los mismos expresan que las comunidades exhorta a que se agreguen a esas comunidades el mismo dice que hablo con un diputado de moca De apellido Ferrería para tratar de conseguir recursos pare que los dos hicieran diligencia a de lugar.

Joel reyes expresa que no han hecho protestas porque con una comunidad pacífica y esperan que ser logre solucionar lo de la comunidad la Bobita.

Jhonny Balbuena, expresa que el descontó de las personas no solo a fecha al alcalde si no a todos y que se le están buscando sus soluciones a todas las comunidades pero todo a su tiempo, en general hay interés por solucionar todas las comunidades, la prioridad la Tierra o Bobita todos tiene prioridades

1 2 V

ERCG,





Solución es planificación, es lo que necesita la sindicatura si la sindicatura hace un una planificación de donde deben ir se acaba un lugar van a otro, si no se hace los mismo no se llegara a nada.

La junta la Unión , expresa que la tierra tiene que ser intervenida de emergencia, ya que el camino esta intransitado la calle es intransitable declara en emergencia, las persona superviven a ahí tienen que andar a pie por tal mal que se encuentra la misma, espera que le busquen solución lo más pronto posible.

Francis, expresa que ha pasado por el lugar y que está muy mal y le dice que entiende que por el clima no han podido hacer nada pero que ha habido días claros y que espera que se solucione.

Jhonny Balbuena, expresa que todo se va a resolver luego que se resuelva una comunidad se trasladarán a otra.

José Miguel Balbuena, expresa que una institución tiene que tener una planificación adecuada para el buen funcionamiento. Para que todo marche de manera adecuada ya satisfactoria solicita que se mantenga al tanto en donde se encuentran los equipos para cuando la población les pregunten se pagan dar respuesta y se coordine para que se solucionen todos los puntos que están en deterioró.

Leo rojas, solicita que se limpie el II film del play, para que las actividad que se va a realizar en febrero marche de la mejor manera posible, ya que en el mismo van a venir van muchos visitantes.

Ramón Vilorio, expresa que se debe de poner el nombre de alguien en la calle tiene que ser los mismos de la comunidad o institución, también expresa que traten de juntarse con el alcalde para que haya una unificación en los problemas que están afectando al pueblo, el jefe de turismo pidió una donación al mismo, y que la hija de isidro mercede le dijo que donara 40 sillas y solicita una factura para entregarse la, habla del presidente de la sola de como hace todo y que siempre busca soluciones, incentiva a unirse y que



se hable del capital para se sepa dónde se debe llevar cada cosa, en conclusión dice que se unifiquen para poder solución a todo.

La pastora, expresa que su solicitud tiene tiempo en la alcaldía, tienen un solar en la calle de gas y solicitan que se haga una calle, tiene la iglesia en la marquesina, no quieren nada para ellos si no para la comunidad, para que el que quiera ir vaya y tengan un lugar donde escuchar la palabra de Dios.

Rubén, expresa que espera que la solicitud se agende en la lista de trabajo y le digo a Jhonny Balbuena (lucho) para que agregue a eso a la agenda apara hacerla. Si tiene que darte un camión de caliche lo va a dar

José Alberto Gómez, la comunidad de la Coyera tiene dos necesidades, la primera es que el cementerio de la mis comunidad tiene un zacateca que no le da mantenimiento a al mismo lugar y no supervisa que se esté enterando los muertos a la longitud que se solicita, la misma comunidad dono un pico y pala para la limpieza del mismo y esperan que el hablen con zacateca para que se solucione dicha problemática porque puede provocar una bacteria por descomposición de so muertos. La segunda solicitud es que se arregle la calle de ir al play ya que es intransitable.

Camila Palin, expresa que le sigan dando seguimiento a la venta de los humedales porque estos son los encargados de que el agua se deseche cause ya que la mayoría los están vendiendo y rellenado y eso nos está afectando a todos ya que nos inundamos, además expresa que el cumulo de agua está criando los mosquitos y los mismos afectan a todas las comunidades que tienen agua porque puede dar el dengue, las cunetas deben de ser desvías para que se deseche el agua para los solares vacíos a si se puede mitigar el cumulo de gua en Santa Lucía, la misma comunidad tiene 39 días con agua y espera que busca solución.

Zeneida, expresa que necesita ayuda, ya que su casa ha sido afectada por las lluvias y todavía sigue brotando a gua, solicita caliche para que pueda solucionarse y está muy preocupada y pide ayuda por su solución.



Hyuntamiento Municipal de Río San Juan

El presidente, solicita que se inspeccione todos los humedales y que se de seguimiento sobre los mismos. Creación de comisión para inspección de los humedales. Aprobado

Lesbia vicioso, expresa que ha pasado con su solicitud de la anterior sección, ya que no le han dado respuesta y ya han trascurrido 7 meses en junio 2024.

Rubén expresa, que en esta semana se le informara sobre la rectificación que evaluó en planeamiento urbano.

Willy Gonzales, expresa que en la calle de su comunidad hay muchos en la calle y pide ayuda para solucionar los mismos. También presa que cuando estén arreglando la calle de bobita que además arreglen los callejones.

Leonardo García, solicita exclusivamente al presidente de la sala que se cambie el horario de las secciones y que sea en un horario vespertino, ya que así será más fácil de asistir a las secciones, el mismo propone el horario de las tres de la tarde.

El presidente de la sala capitular expresa que esa decisión la tomara en conjunto, ya que la junta de regidores es un equipo.

El presidente del Concejo de Regidores, da las gracias a todos los presente.

El Concejo de Regidores aprobó dicha sesión sin ninguna objeción, no habiendo ningún tipo de intervención por parte de los presentes, el presidente de la sala capitular clausuro la presente sesión.

FÉLIX RUBEN SANTOS

Pre Concejo de Regidores

EVELYN R. CAPELLÁN G

Sec. Concejo de Regidores

LENIN AMAURY MELO BONILLA

Alcalde Municipal.-